

La economía política se refiere al estudio de los procesos económicos en su contexto social, político y cultural la palabra economía proviene de la combinación de otras dos palabras griegas: oikos = casa y

nomos = administración la economía se relaciona con las actividades diarias del hogar, y de su administración, en la teoría clásica nos habla y refiere a la escuela de pensamiento económico y sus principales exponentes fueron son Adam Smith, David Ricardo, Thomas Malthus y John Stuart Mill, se da a conocer como la escuela moderna y se ha expandido, estos economistas clásicos desarrollaron teorías sobre el crecimiento económico durante la transición del feudalismo al capitalismo y la Revolución Industrial. Reorientaron el análisis económico, pasando de enfocarse en los intereses del gobernante a considerar el producto nacional bruto como medida de la riqueza de una nación según Adam Smith, el producto nacional se generaba mediante la aplicación del trabajo a la tierra y el capital, distribuyéndose entre trabajadores (salarios), terratenientes (rentas) y capitalistas (intereses). Smith desarrolló la teoría del valor-trabajo, considerando que el valor de un bien dependía de la cantidad de trabajo que podía obtenerse a cambio de él (valor comandado) aunque los precios fluctuaban según la oferta y demanda, tendían hacia su precio de producción. David Ricardo profundizó esta teoría en 1817, argumentando que todos los costos de producción son esencialmente costos laborales, ya sea directamente o acumulados en el capital, y que los precios de los bienes y servicios dependen de la cantidad de trabajo incorporado en ellos hablando sobre el valor de la mercancía uno de los principales actores es Max quien Según Marx, el valor de una mercancía está determinado por el trabajo socialmente necesario para producirla, medido en tiempo y entendido como trabajo humano abstracto (esfuerzo físico y mental) este concepto no se basa en el trabajo individual, ya que esto premiaría la ineficiencia, sino en el tiempo de trabajo necesario bajo condiciones medias de productividad en una sociedad y época determinadas. Marx distingue entre trabajo simple (sin capacitación especial) y trabajo complejo (cualificado), considerando este último como un múltiplo del trabajo simple en el sistema capitalista, la fuerza de trabajo es una mercancía cuyo valor equivale a los bienes necesarios para mantener al trabajador y su familia, pero tiene la característica única de poder generar un valor superior a su propio valor (plusvalor). Marx enfatiza la diferencia entre fuerza de trabajo (lo que compra el capitalista) y trabajo (su empleo), explicando que el plusvalor surge del trabajo realizado más allá del necesario para reproducir el valor de la fuerza de trabajo. Su teoría del valor no busca predecir precios, sino comprender las fuerzas que regulan el intercambio de mercancías y explicar el origen de la ganancia capitalista la economía se divide en sectores, primario secundario y terciario el primario es agricultura pesca ganadería minería, secundario es industrias y terciario es lo intangible es decir bienes y servicios todo esto se incorpora de acuerdo a las necesidades de las personas tanto como básicas o no básicas

La economía se forma desde la administración de bienes y para el uso de necesidades del ser humano, contiene varios economistas que nos ayudan a dar un entendimiento amplio y específico formándose como una escuela y guiarnos a lo que sí y ni, nos



dividen grupos y nos ayudan al valor del trabajo y a la ganancia de el.

Referencias: Uds.2024. Antología de economía y política alimentaria. Unidad 1. PDF